

Presseaussendung

Allianz für den freien Sonntag OÖ

Seit mittlerweile 28 Jahren setzen sich in der Allianz für den freien Sonntag OÖ verschiedenste Organisationen aus dem Bereich Kirche, Gewerkschaft, Familie, Sport, Freizeit, Kultur und Politik für den Erhalt des arbeitsfreien Sonntags ein. Das Anliegen der gemeinsamen freien Zeit als wesentlicher Beitrag für ein gutes gesellschaftliches Zusammenleben und die notwendige Ruhe hat sich dabei nicht verändert. Einige Neuerungen habe sich jedoch in der letzten Zeit ergeben:

Neue Sprecher:innen

Nach dem plötzlichen Tod des bisherigen Sprechers Christian Öhler wurde die Funktion nun neu besetzt.

Die Sprecher:innen-Funktion wird künftig auf zwei Personen aufzuteilen – jeweils eine Vertretung aus dem gewerkschaftlichen und dem kirchlichen Bereich, so wie dies auch auf Bundesebene und in anderen Länderallianzen bereits üblich ist.

Sabine Ringler (stellvertretende Geschäftsführerin der GPA OÖ) und Karl Sperker (Pfarrer im Steyrtal) sind die neuen Sprecher:innen der Allianz für den freien Sonntag Oberösterreich.

Sabine Ringler

49 Jahre alt, verheiratet, wohnhaft im Mühlviertel.

Ihre berufliche Laufbahn startete sie mit einer Lehre zur Bürokauffrau und war über viele Jahre hinweg als Betriebsrätin im Handel aktiv. Seit 15 Jahren arbeitet sie in der Gewerkschaft GPA OÖ, aktuell als stellvertretende Geschäftsführerin.

„Der freie Sonntag ist für mich weit mehr als nur ein freier Tag. Er bedeutet Erholung und vor allem gemeinsames, ungestörtes Zusammensein mit Familie und Freund:innen. In unserer hektischen Zeit ist der Sonntag ein wertvoller Raum für Ruhe und Gemeinschaft.“

Karl Sperker

Jahrgang 1961, ausgebildeter Bautechniker, seit 1995 Priester. Nach mehreren Jahren als Geistlicher Assistent der KAJ ist er seit 2003 Pfarrer in Sierning und seit 2025 Pfarrer im Steyrtal.

„Der Sonntag war für mich schon als Bautechniker der einzige wirklich freie Tag – das hat sich tief eingepägt. Als spirituelle und soziale Wesen brauchen wir einen gemeinsamen Ruhetag, um physisch und psychisch gesund bleiben zu können.“

Neues Logo

Auch optisch gibt es Neuigkeiten: Die Vollversammlung der Allianz für den freien Sonntag Österreich hat ein neues Logo beschlossen. Damit wird das alte durch eine moderne Version ersetzt.

Umfrage zum Erhalt der Sonntagsruhe

Nach einem Vorstoß der Wiener Wirtschaftskammer mit der Forderung nach einer Lockerung des Sonntagsruhegesetzes hat die Gewerkschaft der Privatangestellten GPA eine Online-Umfrage gestartet. Die Petition kann unter dem Link: meine.gpa.at/sonntagfrei unterzeichnet werden.

Rückfragen an:

Heinz Mittermayr

Koordinator

Allianz für den freien Sonntag OÖ

Kapuzinerstr. 84

4020 Linz

heinz.mittermayr@dioezese-linz.at

0676/8776 3636

www.freiersonntag.at